
                                    Assemblée Générale du 28 Janvier 2023 

Vous parler de l’année 2022, c’est évoquer une année riche en émotions et en 
satisfactions ; une année de reprise après 2 ans de prudence. 

L’épidémie de Covid nous avait privés des rencontres avec nos amis espagnols. 
Lorsqu’enfin, au mois de mars dernier, les membres du bureau, quelques adhérents et 
notre maire ont pu retrouver pour la première fois leurs homologues de Villanueva, je 
peux vous dire que le traditionnel « hola, que tal » était empreint d’une émotion et d’une 
affection décuplée. Les bras se sont ouverts et le virus a été oublié. Un nuage de bonheur 
a plané au-dessus de nos têtes. 

En 2022, rien n’a été simple pourtant: des imprévus divers ont compliqué chaque 
déplacement ; tour à tour la neige, la chaleur, un incident technique dans le tunnel de 
Bielsa, une panne de bus ont tenté de nous décourager mais l’envie de se revoir a été la 
plus forte. Nous avons pu honorer avec beaucoup de satisfaction le planning habituel. 
Chaque évènement a été source de joie partagée. 

Je ne passerai pas sous silence cet aller vers Villanueva qui a vu une quarantaine de 
personnes dormir dans le bus en panne et arriver à Trasmoz vers 13h, après, certes, 3 
petits déjeuners mais surtout après un voyage d’environ 20h. Aussi incroyable que cela 
puisse paraître, cet incident reste pour moi un évènement très positif et ma gratitude va 
vers chacun des voyageurs car l’entraide et la bonne humeur nous ont aidés à supporter 
les désagréments. Jeunes et moins jeunes se sont adaptés à cette situation difficile et 
tout le monde a résisté.  

Bravo et merci à tous pour votre solidarité et votre bienveillance. Félicitations pour votre 
forme olympique! D’accord, les cyclistes sont arrivés avant nous mais ils  étaient 
entraînés…. 

Je pense que votre mémoire est aussi bonne que votre forme physique : je vous propose 
donc de vous souvenir de ma conclusion lors de la dernière AG…..Pour ceux qui auraient 
oublié, je vous la rappelle. J’avais reçu un mail d’une jeune famille espagnole évoquant 
une famille pavienne : « Nous gardons un souvenir formidable de notre première visite à 
Pavie. C’était notre premier contact pour les enfants avec la France et le jumelage et c’est 
grâce à vous tous mais à eux en spécial pour son charmant accueil que les enfants aiment 
bien parler français  et aller en France. ».  

Ma conclusion était : « Espérons que bientôt des jeunes couples de Pavie pourront 
connaître avec leurs enfants des joies similaires lors d’un séjour à Villanueva! 



Et bien, ces vœux ont été exaucés puisqu’en septembre, plusieurs parents et leurs 
enfants  ont participé aux festivités de l’encuentro. Tous étaient enchantés de leur séjour 
et certains ont déjà exprimé l’envie de recevoir à leur tour une famille espagnole.  

N’oublions pas que la solidité d’un jumelage passe par le dynamisme de ses effectifs. 
Nous sommes ravis d’accueillir de nouvelles familles qui, nous l’espérons sauront fédérer 
un nombre grandissant de personnes intéressées. 

Ce mouvement de renouveau a été initié en grande partie par la participation du club de 
football pavien. Sans hésiter, Fanny, la secrétaire, et Julien, l’un des entraîneurs, se sont 
lancés dans l’aventure. Les jeunes concernés et leurs parents se sont montrés également 
très coopératifs. Monsieur le Maire et moi-même les avons rencontrés lors d’une réunion 
d’information. Nous avons été très agréablement surpris par leur intérêt. Qu’ils en soient 
ici chaleureusement remerciés. 

Les interactions entre associations sont importantes pour la vie de notre village. Nous 
nous réjouissons de la participation du club de foot ainsi que du club de randonnée dont 
les responsables nous ont apporté une aide précieuse. Merci à eux. André Carayol, Didier 
Masson, Hervé Abadie . Notre souhait serait d’organiser de nouvelles coopérations : nous 
lançons un appel en ce sens. 

Nous privilégions également la sensibilisation du public scolaire. Le dernier échange 
scolaire a eu lieu en 2019. La directrice, les enseignants et les parents de Villanueva 
souhaitent fortement que des élèves de Villanueva viennent rencontrer les petits 
paviens. Comme vous le savez sans doute, à Pavie, les enseignants de cours moyen ne 
parlent pas espagnol. Cependant, un assistant de langue espagnole intervient à l’école. 
Nous avons pris contact à la rentrée avec Mr Kouyoumji, directeur de l’école primaire. 
Avec son accord, les 3 maîtresses de Cours Moyen, Mmes Bessé, Camblong et Dastugue 
ont accepté de recevoir les élèves espagnols. C’est pour nous une grande satisfaction. 
Nous leur adressons nos vifs remerciements, conscients du travail supplémentaire que 
cela leur impose. 

Les temps forts de 2022 ont été les moments passés en compagnie de nos amis 
espagnols. Cependant à Pavie, semaine après semaine, la culture espagnole est bien 
présente grâce au club lecture animé par nos muses littéraires Michèle Alamy et Marie-
France Marinari. Grâce à elles, l’intérêt est soutenu et le nombre de lecteurs  augmente 
régulièrement. Merci pour votre investissement. 

Les cours d’espagnol réunissent également des amoureux de la langue. Deux groupes 
sont nécessaires pour une meilleure participation. Mano et Karine, nos animatrices ont 
fait preuve d’une grande patience. Qu’elles en soient remerciées. 



En résumé, je peux dire que 2022 a été un bon millésime porteur d’espoir pour l’avenir. 
Les membres du bureau et moi-même sommes très heureux de cet état de fait. C’est 
gratifiant et encourageant, MAIS, car il y a toujours un MAIS, nous sommes heureux mais 
fatigués. Pour la plupart, nous avançons en âge et nous attendons avec impatience qu’un 
changement de bureau puisse être organisé. Il doit se faire progressivement bien sûr 
mais il faut impérativement le prévoir.  

En attendant ce changement, je remercie tous les membres du bureau pour leur 
dévouement et leur implication. Certains me supportent depuis 10 ans, ils ont du mérite ! 
Merci aussi à Mr le Maire, toujours disponible et à l’écoute, aux élus qui ont accepté 
d’intégrer le Conseil d’administration, à nos Conseillers Départementaux pour l’aide 
morale et matérielle qu’ils nous apportent. Je n’oublie pas le personnel municipal 
indispensable pour la gestion de nos activités. 

Ma conclusion sera une citation d’Helen Keller : 

Seuls nous pouvons faire si peu, ensemble nous pouvons faire tellement de choses. 

Merci à  vous tous pour votre aide, votre indulgence et votre fidélité. 

 

 

 

 

 

 

  


